

que fueron a gestionar varios asuntos.

**Noticias**

**Una desgracia**

En la casa número 21 de la Subida al Castillo ayer a las seis y media de la tarde ocurrió una sensible desgracia.

Se hallaba en el cuarto piso de la casa un niño de diez años de edad llamado Antonio San Martín.

Según parece este muchacho antes de ahora ha llegado a pasar de la ventana de la cocina a la del retrete y al intentar hacerlo ayer venciósele el cuerpo y cayó hasta el patio interior.

El niño fué conducido en coche al cuarto de socorro sin conocimiento.

El médico de guardia le practicó un minucioso reconocimiento, viendo que padecía fuertísima conmoción cerebral y visceral, declarando que el estado del paciente era desesperado.

El Juzgado intervino en el asunto.

La madre de la criatura supo la noticia estando vendiendo besugo en la calle.

**El Carnaval santificado**

*Parroquia de San Ignacio*

El Apostolado de la Oración, canónicamente establecido en esta parroquia, celebrará solemnemente el Triduo en desagravio al Sacratísimo Corazón de Jesús.

En los tres días se expondrá Su Divina Majestad en la misa de las diez y se reservará después del ejercicio de la tarde, que dará principio a las seis y media.

De los sermones están encargados los señores coadjutores de la parroquia.

**Un suceso**

En la calle Nueva fué recogida una mujer llamada Inés Bartalet en completo estado de embriaguez y en un coche la trasladaron a la inspección municipal.

Cuando el vehículo pasaba por la Plaza de la Constitución los caballos alcanzaron a una preciosa niña de tres años llamada Guadalupe Tecuona, cayó al suelo, pasaron por delante los caballos y al parar el coche quedó entre las ruedas, resultando afortunadamente ileso.

**Centro Católico**

El cuadro dramático del Centro Católico ha organizado tres funciones teatrales para los días 21, 22 y 23 del corriente mes a las seis de la tarde la primera y las dos restantes a las cinco.

El día 21 se pondrá en escena «El iluso Cañizares», el 22 «Zaragatas» y «El otro mundo» y el 23 «San Antón».

Escusado es decir que el cuadro del Centro Católico le dará a las matinales la importancia que siempre le han dado.

**Arbitrios municipales**

Por concepto de arbitrios municipales se hizo ayer la siguiente recaudación:

En la alhóndiga 3.643,80 pesetas.

Y en el matadero 877,74 pesetas.

Total 4.521,54 pesetas.

**Cuarto de socorro**

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Juana Serranp, de 35 años, de una herida punzante en la parte anterior y posterior del torax, la que se produjo al caer al suelo de un puñetazo que le asestó su marido, clavándose una aguja.

Julia Cerrate, de 24 años, de la extracción de un cuerpo extraño, de la mano derecha.

Clotilde Beonabe, de 24 años, de la extracción de un ganchillo de la mano izquierda.

Jorge Martínez, de 49 años, de distensión de ligamentos del dedo pulgar de la mano derecha.

José Aguirre, de 16 años, de una contusión en la mano derecha.

Hilario Múgica, de 19 años, de contusiones y erosiones en el pie izquierdo.

Angel Rentureira, de once años, de una herida contusa en la región occipital.

Miguel Echave, de 21 años, de una herida avulsa en la mano izquierda, la que se ocasionó estando descargando piedra.

**De quintas**

Con el objeto de incoar los expedientes justificativos de excepción, a fin de tenerlos terminados antes del día de la clasificación, para el

fallo que corresponda, se advierte a todos los mozos que tengan las excepciones del servicio activo, como hijos de viuda, padres sexagenarios, etc., se presenten en la secretaría del Ayuntamiento, donde se les enterará de los documentos de prueba que necesitan así como de los testigos, que deberán presentar con el expresado fin.

**Multas**

El gobernador civil ha multado a Ambrosio Marque, a Domingo Zaldivar y a Luis Sopaine, con 15 pesetas por escandalosos y blasfemos, los cuales han ingresado en la cárcel para cumplir el arresto.

**Concurso**

Hoy a las doce se celebrará en la Casa Consistorial el concurso para la construcción de la central telefónica urbana y en seguida se reunirá la Comisión para hacer la adjudicación.

**Muerte repentina**

Ayer tarde en la calle de Oquendo 22 planta baja, falleció repentinamente y sin ninguna clase de auxilios don Jacinto Martín, de 40 años de edad, quien vivía con la sirvienta Emilia Cabero.

Al ser descubierto el cadáver se le avisó al juzgado de instrucción quien se personó en la casa mortuoria y ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito del cementerio en una camilla.

Con esto comenzó el sumario haciéndose cargo el juez de la llave de la habitación así como la de una tienda de mercería que poseía en la calle de Churrucá núm. 2, pues no se sabe si el desgraciado Jacinto tiene interesados.

**En la Audiencia**

Ante el tribunal del Jurado se celebró ayer en la Audiencia provincial la causa instruida contra Agustín Tellería y P. Soriano, acusado el primero de los delitos de reunión ilegal, desorden público y desacato a la autoridad y el segundo, de haber dado gritos subversivos.

El hecho de autos ocurrió el día 14 de Junio en la villa de Azuola.

Practicadas las pruebas e informadas las partes el jurado dictó un veredicto de inculpabilidad y la Sala dictó sentencia absolutoria.

**Triduo**

*del Carnaval en la Iglesia del Sagrado Corazón*

El domingo, lunes y martes próximos se expondrá S. D. M. en la misa de las once, quedando de manifiesto y velado por los Congregantes de la Buena Muerte hasta el ejercicio de la tarde.

Este dará principio los tres días a las seis y media, predicando el P. Gumersindo Argüelles, de la Compañía de Jesús.

**Farmacias de turno**

Mañana quedarán abiertas para el despacho al público desde la una de la tarde, las farmacias siguientes:

Sr. Eguino, calle Aldamar número 18.

Sr. Vidaur, calle Hernani, número 11.

Sr. Urte, calle Fuenterrabía, número 19.

**Inauguración é invitación**

En el Círculo Católico de obreros de San Sebastián se inaugura el domingo a las once y media, una simpática institución, titulada «La cocina familiar del obrero», cuyo nombre indica claramente cual es su fin.

Con tal motivo serán obsequiados los socios del Círculo en forma que haga ver las excelentes condiciones de la instalación.

El R. P. Martínez, Superior de la Residencia de PP. Jesuitas que es el iniciador de la idea ha tenido la atención de invitarnos a dicha inauguración, por lo que le damos las más expresivas gracias.

**«La Constanca»**

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica, 42, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulebar).

Puesto de Periódicos en la calle del Príncipe.

Estanco en la calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

**BOLETIN DIARIO**

**Santoral.**—Día 20 de Febrero.—Mañana, domingo de Quincuagésima, una plenaria por la Bula, y tres por el escapulario azul, aplicables a los difuntos.

Santos Potamio y Nemesio, mártires León, Euquerio y Eleuterio, obispos.

**Santoral.**—Día 21 de Febrero.—Hay I. P. visitando al Señor (confesados y comulgados) durante la exposición de las Cuarenta Horas.

**De Quincuagésima**  
Santos Pedro Mavimeno, mártir Severiano, Félix y Paterio obispos y el Beato Diego Carvalho, S. J. mártir.

**Registro civil**

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones.

**Nacimientos**

Maria Maestre Olazola.

**Defunciones**

Joaquina Aguinaga Latayen. Gozalo Martín Fernández.

Maria Larrañaga Otegui. Pío Saras la Armatanura.

Teresa Garcia Diez.

**Crónica marítima**

El movimiento de buques mercantes que hubo en nuestro puerto el día de ayer fué el siguiente:

**Entradas:**  
Vapor «Pepin» de Avilés, con carbón.

Vapor «Josefa» de Gijón, con carbón.

**Salidas:**  
Vapor «Donostia» para San Esteban de Pravia, en lastre.

**CONFERENCIA**

POR TELEGRAFO

**Madrid**

20 -1-30 m.

**ADMINISTRACION LOCAL**

Se anuncia para mañana una importante reunión en el Senado para acordar que se discuta la totalidad del libro II del proyecto de ley sobre Régimen local.

Los liberales se muestran con este motivo muy satisfechos, pues confían en que el gobierno ha de acceder a sus pretensiones.

**LOS DEMÓCRATAS**

Sigue notándose muaha agitación en las filas democráticas.

Esta mañana, decía un íntimo amigo de Montero Ríos, en un círculo político, que los demócratas deben cambiar de conducta y celebrar una reunión, para ponerse de acuerdo respecto a la línea de conducta que han seguir en lo sucesivo.

**VIAJES REGIOS**

Tan pronto como regrese don Alfonso de Pau a Madrid, saldrá nuevamente ea compañía de s esposa para Sevilla en donde pasará la Semana Santa.

Con los reyes irán a Andalucía la duquesa de San Carlos, la condesa viuda de los Llanos, el marqués de la Torreclilla y el general conde de Serrallo.

**REGLAMENTO**

**DEL CONGRESO**

Esta tarde se reanirá en una de las secciones del Congreso la comisión que estudia el proyecto de reforma del reglamento de dicha Cámara, dado caso que el señor Moret se determine a salir de su domicilio en donde le retiene una fuerte afección grippal.

**POR CANARIAS**

Hoy se reunirá en el Senado los representantes en Cortes por Canarias, para tratar de la exposición provincial que ha proyectado la Cámara agrícola de Santa Cruz de Tenerife.

**SOBRE MARRUECOS**

El señor Allendesalazar nos ha dicho que dentro de pocos días marchará a Fez la embajada española.

**UN ASCENSO**

Está acordado el ascenso a brigadier del coronel de infantería de marina don José Sánchez Méndez.

**CONGRESO**

A las tres y media declara abierta la sesión Dato y ocupa el banco azul el ministro de hallándose los escaños y las tribunas desiertas.

Antes de leerse el acta de la anterior, el señor Romero pide que se cuente el número de diputados.

En vista de que no había suficiente número para adoptar acuerdos, se levanta la sesión.

**SENADO**

Preside el general Azcárraga declarando abierta la sesión a las 3,25, hallándose en el banco azul los ministros de la Gobernación y Fomento.

El señor Sánchez Román presenta una exposición de los propietarios de Valencia, análoga a la presentada por los propietarios de Madrid protestando del proyecto de ley sobre régimen local.

El señor Calvetón dirige varios ruegos al ministro de Estado, relacionados con la Obra Pia de Jerusalem y las becas de la Universidad de Bolonia.

Luego formula otro ruego referente al cambio de nombre de los regimientos de Arlabán y Luchana.

Le contesta el ministro de la Gobernación.

**LOS COMISIONADOS**

**VASCOS**

Los representantes de las Diputaciones de Vizcaya y Alava saldrán mañana de Madrid para sus respectivas casas.

Los de Guipúzcoa salen hoy por la noche.

Esta mañana han estado los representantes de Vitoria en el ministerio de Fomento hablando con Sánchez Guerra del proyecto de ferrocarril anglovasco.

**LA COMISION**

**DE LA CORUÑA**

Ha llegado a esta Corte una una Comisión de la Coruña, con objeto de gestionar cerca del gobierno que no se apruebe el artículo primero del proyecto de ley sobre comunicaciones marítimas.

**LA DE VIGO**

También ha venido otra comisión de Vigo con el mismo objeto.

Las comisiones de La Coruña y Vigo celebrarán varias entrevistas antes de acercarse a los poderes, para ir de común acuerdo en sus pretensiones.

**LA POLICIA**

Han terminado los exámenes de ingreso al cuerpo de policía.

**EL CASO DE LEROUX**

El dictamen de la comisión de actas en la de Leroux es desfavorable a la capacidad legal de dicho señor para ocupar un escaño en el Congreso.

Dícese que el señor Alvarado está dispuesto a formular voto particular al dictamen.

Parece ser que estos señores entienden que si el Congreso está facultado para proteger a los diputados contra las actuaciones judiciales debe en esta ocasión proteger al señor Leroux.

**EL «VIVILLO»**

El señor Lacierva ha dado órdenes a las autoridades de Cadiz para que el desembarco del «Vivillo» se verifique en

Puntales ó Puerto Real, a fin de evitar la aglomeración del público.

Dicen de Cadiz que a bordo del vapor «Satrústegui» ha llegado el famoso bandido español «Vivillo» que se expatrió hace algún tiempo huyendo de la policía española.

En la travesía de Canarias a Cadiz corrieron un gran temporal.

En el muelle había mucha gente esperando ver el desembarco del bandolero.

**INSPECCIONANDO**

**UNAS OBRAS**

Telegrafian de Huesca que ha llegado a la capital el director de las obras del canal de Aragón acompañado de dos técnicos.

Se proponen inspeccionar las obras que se están efectuando en el canal.

**CAUSA TERMINADA**

Dicen de Tarragona que ha terminado en aquella Audiencia la vista de la causa seguida contra el señor Rodó, acusado de haber atentado contra la vida del alcalde.

El procesado se defendió hábilmente de los cargos que se le hacían.

Dijo que se vio precisado a defenderse contra las injurias que le infería la primera autoridad municipal.

**VARIAS NOTICIAS**

Hoy se ha hecho público el nombramiento de gobernador civil de Toledo a favor del conde de Segovia diputado a cortes por Eciija.

Para la vacante que este deja en el Congreso se anuncia como candidato al marqués del Nervión.

También se dice que para la senaduría vitalicia vacante se indica al conde de Allior.

Hablando con el ministro de la Gobernación, acerca de las versiones que recogen los periódicos con motivo de no haber firmado el rey, después del consejo celebrado ayer en Palacio, todos los decretos que llevaba en cartera el general Primo de Rivera, ha manifestado que no son exactas dichas versiones.

El Gobierno está satisfecho de la gestión del general Frank y por ahora no ha pensado en sustituirle, siendo por tanto inexacto que el general Martitegui figurase para el cargo de director general del cuerpo de carabineros.

También ha dicho Lacierva que las vacaciones parlamentarias con motivo de los próximos carnavales, durarán a lo sumo cuatro días, con objeto de no retrasar la aprobación de los proyectos de ley sobre régimen local y comunicaciones marítimas.

**DE SANIDAD**

Esta noche se reunirá la junta de Sanidad, en el ministerio de la Gobernación, con objeto de estudiar las medidas que deben adoptarse para evitar la propagación de la epidemia tífica.

**MORET DE VIAJE**

Mañana ó pasado mañana saldrá de Madrid el señor Moret con destino a Sevilla, acompañado de su íntimo amigo el señor Rodríguez de la Borbolla.

Don Segis permanecerá en levante ocho ó diez días.

**EL CONCORDATO**

En los círculos eclesiásticos hácense mil conversaciones sobre la reforma del Concordato, sometida a la comisión mixta que preside el arzobispo de Burgos.

Dáse gran importancia a la referida reforma,